

Bereite dich!

König Georg III. von England war über die wichtigen Entdeckungen, welche Cook auf seiner ersten Fahrt um die Welt gemacht, hoch erfreut, und sprach zu ihm schon im nächsten Jahre: „Mein lieber Kapitän! ein Mann wie du darf nicht lange daheimsitzen; dein Beruf ist Reisen; also bereite dich — zu einer neuen Weltfahrt. Du sollst mir noch mehr Kunde bringen von den schönen Inseln des stillen Meeres. Deine Hauptaufgabe sei aber, zu untersuchen, ob in den südlichen Gewässern gegen den Pol hin ein festes Land liegt.“ — Das wurde damals allgemein behauptet, und die Landkartenmacher zeichneten ein solches schon getrostes Land mit dem Namen „terra australis“ (südliche Erde) in ihre Karten hinein; aber gesehen hatte es keiner.

Unser Seeheld fühlte seine langen Glieder sattfam ausgeruht, und war mit dem Auftrage ganz zufrieden. Er wählte sich unter den königlichen Schiffen ein sehr tüchtiges aus, die „Resolution“ genannt, ein Fahrzeug von 462 Tonnen, d. h. welches so viele Tonnen oder 9240 Zentner Last tragen konnte; denn eine Tonne hat 20 Zentner. Weil man aber an jene Klippe bei Neuholland und an das Elend der Seefahrer dachte, wenn